
www.lightingmedia.ru40

компоненты и комплектующие

Производство
отечественных
светодиодов. РуСИД.
В августе 2023 года исполнится два года c момента запуска произ-
водственной площадки отечественного предприятия «РуСИД», которое 
занимается изготовлением светодиодов. За это время компания уже 
выпустила более 21 млн светодиодов, применяющихся в светильниках 
для уличного и промышленного освещения, и зарекомендовала себя на 
светотехническом рынке. Какие планы на будущее, какие сложности в 
развитии – об этом и не только мы спросили рассказать генерального 
директора компании Дмитрия Аникина.

– Какие причины побудили от-
крыть производство светодиодов?

– Главное – понимание необхо-
димости развития светотехнической 
отрасли РФ и ответ на инициативу 
Правительства по повышению уровня 
локализации (ПП № 719 «О подтверж-
дении производства промышленной 
продукции на территории Российской 
Федерации»).

– Какой объем инвестиций был 
вложен в этот проект?

– На данный момент вложения пре-
высили 150 млн рублей. Рис.1

– Какие виды продукции произ-
водятся на заводе и что в планах 
на будещее?

– Предприятие выпускает светоди-
оды популярного типоразмера 3030 
для применения в уличных и про-
мышленных светильниках, в том числе 
в монохромном исполнении.

Сейчас наши инженеры работают 
над новым ассортиментом. Не так дав-
но мы сообщили о выпуске светодио-
дов в корпусе 3030 с КЦТ 4000К, CRI 
70 с эффективностью около 200 лм/Вт 
(@80 мА). Ведется разработка высоко-
эффективных светодиодов 5050.

– Каковы планы компании 
на ближайшие годы в контексте 
дальнейшего развития?

– Помимо увеличения номенклату-
ры, о чем я уже сказал, в планах рас-
ширение производственных площадей 
и инвестиции в новое оборудование. 
Мы готовы и в несколько раз расши-
рить производственные мощности, 
но это возможно, когда удастся ре-
шить проблему контрафакта на рын-
ке и наши производители не будут 
заниматься подлогами при участии 
в госзакупках, предлагая светотехни-
ку со светодиодами не российского 
производства, в то время как по до-
кументам она значится российской.

– Какие проблемы возникали 
при строительстве и запуске но-
вого производства?

–Да особых проблем не было. Когда 
есть отличная команда единомышлен-
ников, то и проблем нет. Есть задачи, 
которые совместно можно решить. Рис.2

– Какие вызовы и проблемы 
в области производства вы видите 
в ближайшее время?

– Недостаточный контроль со сто-
роны государства за светотехниче-
ским рынком. Необходимо сформиро-

вать законы и механизмы контроля 
за соблюдением национального ре-
жима в производстве светотехники.

В нашей стране работает сотня 
производителей LED-светильников, 
однако, несмотря на это, три отече-
ственных производителя светодио-
дов не завалены заказами. Запросы 
ограничиваются микропартиями све-
тодиодов для предъявления в Мин-
промторге. Это тормозит развитие от-
ечественного производства и требует 
серьезного внимания со стороны госу-
дарственных органов. Рис.3

– Каково, на ваш взгляд, зна-
чение завода для развития све-
тотехнической отрасли в России?

– На этот вопрос лучше ответят 
наши клиенты и партнеры. От себя могу 
сказать, что мы всей командой делаем 
общее дело – дарим свет и радость на-
шим согражданам, развиваем науко-
емкую отрасль, создаем новые рабочие 
места, растим профессионалов в произ-
водстве светотехнической продукции 
и тем самым приближаем светлое бу-
дущее нашего и следующих поколений!
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Рис. 1 Производственный участок

Рис. 2 Команда «РуСИД»

Рис. 3 Светодиоды серии 3030


